

# caribe

## Barranquilla

1.050 uniformados y 150 funcionarios del Distrito y otras entidades vigilarán hoy el E. Metropolitano por el partido Junior-América.

Santa Marta. La Alcaldía ha generado 2.757 empleos en las obras de infraestructura.

### BREVES

#### BOLÍVAR

Reconocimiento global a Laboratorios Vivos

La comunidad académica reunida en el congreso Flaco en Salamanca, España, resaltó el trabajo del proyecto Laboratorios Vivos de Innovación y Cultura, que desarrolla en Clemencia y María la Baja la Gobernación de Bolívar, Icultur y la U. Jorge Tadeo Lozano.



Presna Alcaldía

#### BARRANQUILLA

Cuenta regresiva para los Centroamericanos

Anoche, en medio de un espectáculo musical y de video en la Plaza de la Paz, la Alcaldía oficializó el 'conteo regresivo' de los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2018. Transmitemo hace parte de los medios de promoción (foto).

### 170

#### LÍDERES SOCIALES DEL

Atlántico hacen parte de la fase II de 'Gestores de paz y posconflicto', estrategia, liderada por la Secretaría del Interior, en alianza con la Universidad de la Costa.

#### SANTA MARTA

Asume nuevo director de los J. Bolivarianos

El exsecretario de Gobierno, Luis G. Rubio, asumió la dirección general de los Juegos Bolivarianos 2017, en reemplazo de Virna Johnson. El próximo 17 de agosto se evaluarán avances.

## Marejada causó pánico en costa del Magdalena

De manera sorpresiva el mar se retiró y luego volvió con fuerza causando inundaciones en barrios en Ciénega y Pueblo Viejo. **Llamado a estar alerta.**

**Fenómeno**  
Barranquilla y Santa Marta. Una emergencia por el sorprendente aumento en la altura de las olas se registró ayer en la zona costera del Caribe colombiano, lo que provocó inundaciones en municipios, sobre todo en el Magdalena.

El Centro de Investigaciones Oceanográficas e Hidrográficas (Cioh) de la Dimar, explicó que el fenómeno se originó por una pequeña onda de tsunami, "la cual no tiene origen en un evento sísmico, por lo cual esta pudo haber sido causada por un deslizamiento de tierra al océano", precisó en una comunicación que anuncia una investigación. En sectores como el kilómetro 19 de la vía Ciénega-Barranquilla, donde se construyó un enrocado para frenar la erosión, las olas alcanzaron a obstruir la transitoriamente.

#### Implementan controles

A raíz del fenómeno, la Capitania de Puerto de Santa Marta ordenó suspender la navegación de embarcaciones de transporte de pasa-



Las playas de Ciénega fueron golpeadas por olas de gran tamaño, lo que generó pánico entre la comunidad. Foto cortesía de Infotras.com.

jeros; mientras que la Alcaldía de Ciénega hizo un llamado a la ciudadanía de mantener la calma.

"Un movimiento extraño en el mar ocasionó la creación de olas de gran tamaño, lo que generó pánico entre la comunidad y activó de manera inmediata reacciones de las autoridades y organismos de socorro para afrontar los estragos que puede ocasionar", se señaló en un comunicado. De acuerdo con el repor-

te de la Unidad de Apoyo a la Gestión del Riesgo de Ciénega, el mar se retiró 50 metros aproximadamente y minutos después volvió a su estado normal. "Ante la situación se requiere el cierre de la playa y reubicación de las viviendas cercanas al sector del barrio Brisas del Mar, para prevenir emergencia", advirtió.

El personero de Pueblo Viejo, Jorge Pérez, dijo que en este municipio y los corregimientos de La Isla y

## Alcaldía refuerza segundo idioma

Valledupar. Trece extranjeros que hacen parte del programa Colombia Bilingüe liderado por el Ministerio de Educación Nacional, llegaron a Valledupar para reforzar las clases de inglés en las escuelas oficiales.

Desde el 2015, este programa ha beneficiado a 42 Secretarías de Educación, 370 instituciones educativas e impactado en 2.000 docentes y 176.000 estudiantes del país, de acuerdo con un balance dado por el gerente del programa Colombia Bilingüe, Rosa María Celis, durante la confirmación de la llegada a la Capital del Cesar de docentes bilingües.

El secretario de Educación Municipal, Luis Carlos Matute, destacó que esto facilita el proceso de formación con la Universidad Popular del Cesar para la preparación de 36 docentes de preescolar, "porque queremos reforzar a los estudiantes desde sus primeros años de escolaridad y aspiramos que con los nativos dejemos estructurado el programa".

Tasajera la afectación se presentó en los barrios cercanos a la costa como La Unión, La 17, La 41, donde el mar se metió a las calles. "Se cayó una casa y el propietario del restaurante Popeye se le cayó la pared del patio, pero ya el oleaje está tranquilo", dijo Pérez.

#### Urge nueva carretera

Por su parte, la gobernadora del Magdalena, Rosa Cotes, y su homólogo del Atlántico, Eduardo Verano De la Rosa, manifestaron su preocupación por los efectos en el kilómetro 19 de la vía Barranquilla-Ciénega y solicitaron al Gobierno Nacional tomar acciones urgentes para buscar una solución ante una posible ruptura.

"Necesitamos que se agilicen los diseños para proceder a tramitar las licencias ambientales y a partir de allí elaborar un esquema financiero con el concurso del Gobierno Nacional, el Ministerio de Transportes y la ANI, que permita tener una carretera que nos haga competitivos", indicó Verano.

## Desalojo de 'película' en barrio Getsemani

Un centenar de hombres del Escuadrón Móvil Antidisturbios de la Policía (Esmad) y autoridades distritales llegaron a primera hora de ayer para desalojar a 20 familias que habitaban en el viejo edificio Mainero, de la Avenida Luis Carlos López, de Cartagena. La vetusta edificación está en los planes de un conglomerado que levantará allí un lujoso hotel. Yomara Grandetti / EL TIEMPO



## La Uniautónoma realiza Pensando el Siglo XXI

Barranquilla. En el marco de la celebración de los 50 años de fundación de la Universidad Autónoma del Caribe se realizará la tercera edición de encuentro académico Pensando el Siglo XXI, que este año se cumplirá entre el 22 y 25 de agosto y lleva como eje central 'Populismo y posverdad, los nuevos retos de la democracia liberal'. "Es un tema pertinente a raíz de la gran cantidad de líderes populistas que están emergiendo, además de las grandes discusiones que se están generando al rededor de la posverdad, como consecuencia de la manipulación de la verdad ante la proliferación de canales de comunicación que hoy en día generan mucha desinformación", destacó la directora de la Oficina de Relaciones Internacionales de la Uniautónoma, Roxana Buitrago.

Ella destacó la presencia de personalidades como la Nobel de Paz Tawakkol

Karma; el expresidente mexicano, Vicente Fox; Gloria Álvarez; Roberto Izurieta; Salud Hernández; Rafael Santos; Dean Nel-



Roxana Buitrago, encargada de la dirección del encuentro. Carlos Capelli / ETIC

son; Mauricio Vargas y Luis Guillermo Murillo, entre otros, que abordarán las claves del fenómeno cuyo nombre fue escogido por el Diccionario de Oxford como la palabra del año: la posverdad.

"Cómo cambia este panorama el destino de los pueblos? ¿Qué papel juegan los medios de comunicación y las redes sociales en la construcción de significados y en la formación de la conciencia colectiva de la sociedad?, son preguntas que expertos responderán en los paneles.

Inesados en asistir pueden visitar la página <http://pensandoelsigloxxi.uac.edu.co/>

INVITA

**ANDRÉS CEPEDA**  
cantando boleros con su  
**BIG BAND**

**ORQUESTA ARAGÓN**  
de Cuba

**JULIO 28 | SALÓN JUMBO DEL COUNTRY CLUB**

INFORMES: 3201662

Caracol, Radio Uno, Caracol, Caracol, Caracol

## El mejor software es orgullosamente colombiano

Evalúa, planea y toma decisiones inteligentes

Obtén indicadores de alto desempeño

Integra de forma automática y en tiempo real todos los procesos de tu empresa

comercial@fomplus.net • 315 7311981 • (5)378 0800

www.fomplus.co

+ App + Web + Connection